

Macron hace frente al pasado más oscuro de Francia

El presidente francés avisa ante el primer ministro israelí de que el racismo y antisemitismo siguen vivos

MARC BASSETS, París
El presidente de Francia, Emmanuel Macron, dijo ayer que afrontar el pasado criminal hace fuertes a los países y avisó de que el racismo y el antisemitismo si-

guen vivos. Fue con ocasión del 75º aniversario de la redada del Velódromo de Invierno en París, en la que policías franceses detuvieron a 13.152 judíos —más de 10.000 acabaron en Auschwitz—, y ante el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu.

Vichy, la sede del Gobierno de la Francia colaboracionista entre 1940 y 1944, configura junto a la guerra de Argelia el trauma francés contemporáneo. Y dentro del periodo de Vichy hay pocos episodios tan siniestros como la redada del Velódromo de Invierno. Entre el 16 y el 17 de julio de 1942, centenares de policías y gendarmes franceses detuvieron a miles de judíos —entre ellos, 4.115 niños— y los encerraron en el Vél d'Hiv, un pabellón deportivo cerca de la Torre Eiffel, y otros centros. Después fueron deportados al campo de exterminio de Auschwitz. De los 3.900 menores encerrados en el velódromo, solo sobrevivieron seis adolescentes.

El presidente se refirió a la discriminación persistente contra musulmanes en la sociedad francesa y a los ataques contra judíos en Francia. El odio a los judíos, dijo Macron, adopta hoy nuevas formas. “No cederemos en nada al antisionismo, porque es una forma reinventada de antisemitismo”, avisó, en una frase que después retomó Netanyahu. PÁGINA 4

Los medios colombianos se unen contra el ataque de Uribe a un periodista

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
Los medios de comunicación colombianos unieron ayer sus voces para rechazar el ataque de Álvaro Uribe a un periodista. El expresidente llamó “violador de niños” a Daniel Samper Ospina por un artículo satírico publicado en la revista *Semana*. El periodista anunció medidas legales. PÁGINA 10

ADEMÁS



El asalto latino al Estado de Arizona P9

El aventurero que busca el oro de Atahualpa P26

deportes

GARBIÑE MUGURUZA
Ganadora de Wimbledon

“Este año me lo tomaré con más humildad”

Federer gana de nuevo el torneo y es plusmarquista

Hamilton acecha a Vettel en el Mundial



Dos personas yacen en el suelo tras ser tiroteadas por un grupo armado en Caracas. / NATHALIE SAYAGO (EFE)

Votación masiva en Venezuela contra la maniobra de Maduro

La oposición moviliza a miles de ciudadanos para frenar la reforma de la Constitución. Un grupo armado dispara contra varias personas

ALFREDO MEZA, Caracas
La oposición al Gobierno venezolano de Nicolás Maduro hizo ayer una demostración de músculo con la celebración en 559 ciudades de 101 países de un plebiscito simbólico para rechazar el proyecto de Asamblea Nacional Constituyente con el que el presi-

dente pretende reescribir la Constitución. Durante la jornada, un grupo armado disparó ante una mesa de votación en el distrito de Catia, en el oeste de Caracas. La fiscalía confirmó que al menos una persona murió y otras tres resultaron heridas. La oposición atribuye el ataque a fuerzas para-

militares y eleva a dos el número de fallecidos. El resultado de la consulta, convocada por la Mesa de Unidad Democrática y organizada por el Parlamento, de mayoría opositora, no tendrá efectos legales, aunque cabe leer su éxito como una victoria moral para los detractores de Maduro. PÁGINA 3

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Protección civil tardó más de ocho horas en sacar del hoyo a las víctimas

Las claves del socavón que indigna a México

P. FERRI / Z. GALLEGOS / J. GARCÍA México

El socavón que se abrió en una carretera recién inaugurada a una hora de la capital parece un crisol de los males del México moderno. El boquete se llevó dos vidas, las de un padre y un hijo que murieron asfixiados bajo toneladas de tierra. Protección Civil tar-

dó más de ocho horas en sacar el auto del hoyo. Nadie asume la responsabilidad del deslave, ni las constructoras ni el Gobierno. Todos hablan de esperar el peritaje. Los vecinos habían advertido del peligro del río que se formaba bajo la obra, cuyo coste se duplicó al pasar de casi 60 millones de dólares a 126 millones. PÁGINA 11